

Zeitschrift: Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft
Herausgeber: Schweizerische Astronomische Gesellschaft
Band: 33 (1975)
Heft: 146

Nachruf: Alfred Wening-Ziegler
Autor: Rohr, Hans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Alfred Wening-Ziegler †



Am 23. November 1974 verschied im Alter von 83 Jahren ein grosser, stiller Freund der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft, Herr ALFRED WENING-ZIEGLER in Zollikon.

Herr WENING, erfahrener Ingenieur und Konstrukteur, schliff 1948 in einem der ersten Spiegel-Schleifkurse in Schaffhausen einen 15 cm Spiegel und baute ein schönes Instrument. Treues Mitglied der SAG, nahm er und seine Frau Gemahlin begeistert an der Sonnenfinsternis-Reise 1959 teil, die uns nach den Kanarischen Inseln führte.

Als der ORION nach 1966 eine finanzielle Krise durchmachte, erhielt der Schreiber dieser Zeilen ei-

nes schönen Tages ein einfaches Couvert, darin ein Check von Fr. 10 000.—, «zu Gunsten des ORION» – wirklich eine Überraschung! An die grossartige Schenkung war jedoch die Bedingung geknüpft, dass der Schenkende unerkannt bleiben müsse. Ich kam dem Verlangen selbstverständlich nach, wenn auch nur ungern.

Heute möchte ich den Schleier lüften: es war Herr WENING, der still, wie es seine Art war, uns und unserem ORION so tatkräftig half. Ich halte es für meine Pflicht, heute – post mortem – den Namen des grosszügigen Sternfreundes unseren Mitgliedern bekannt zu geben.

HANS ROHR

Mitteilung an alle SAG-Mitglieder

Der SAG-Vorstand und die ORION-Redaktion möchten Sie davon unterrichten, dass die bisherige, sehr frühzeitige Festsetzung der SAG-Jahresbeiträge (3/4 Jahre vor Beginn ihrer Wirksamkeit) im Hinblick auf die inflationären, nicht für längere Zeit abzuschätzenden Kostensteigerungen zu Gunsten einer Indexierung des SAG-Beitrags aufgegeben werden sollte. Die kommende Generalversammlung der SAG in Locarno wird auf Antrag eines Mitgliedes des SAG-Vorstandes über eine Statutenänderung zu beschliessen haben, die es ermöglicht, den SAG-Jahresbeitrag jeweils zu Beginn des Kalenderjahres gemäss dem Teuerungsindex neu festzusetzen, da nur mit Hilfe einer solchen Massnahme die SAG-Finanzen im Gleichgewicht und der ORION in seiner weltweit geschätzten Form unseren Mitgliedern erhalten werden können.

SAG-Generalversammlung vom 3./4. Mai 1975 in Locarno

Die ORION-Redaktion teilt allen SAG-Mitgliedern mit, dass gemäss SAG-Vorstandsbeschluss vom 25. Januar 1975 die Einladungen zu dieser Generalversammlung mit genauem Programm und den Anmelde-karten voraussichtlich Ende März *separat* zum Ver-sand kommen. Werden Hotelreservierungen gewünscht, so ist dann eine *umgebende Rücksendung* der Anmelde-karten erforderlich!

Die Mitteilungsblätter unserer welschen Sternfreunde

Galaxie, Heft 10 vom Dezember 1974 und *L'Observateur* III/7, ebenfalls vom Dezember 1974 sind in Lausanne und Genf erschienen und werden unseren Lesern welscher Zunge zur Beachtung empfohlen.